

## Kingersheim, une ville qui rassemble

### Engagés sur les enjeux !

Vous le savez, ce mandat a débuté dans un contexte difficile pour toutes les équipes municipales en France : la crise sanitaire en 2020-2021, puis une inflation galopante sur les marchés de prestations et d'achats, et enfin la crise énergétique fin 2022 qui a fortement impacté notre budget 2023 avec l'explosion scandaleuse du prix du gaz.

Depuis 2024, notre collectivité a pu reprendre un fonctionnement normal et s'emploie à rattraper le retard pris sur certains projets.

Pour autant, vous avez constaté la mobilisation de la collectivité autour de trois grandes priorités, en associant autant que possible les habitants lors de séquences participatives :

- **L'éducation et la citoyenneté**, en appui constant aux écoles et équipes enseignantes, et en accompagnant les projets destinés à la jeunesse (prévention, animation, loisirs, ...) avec à nos côtés le CREA ainsi que de nombreuses associations kingersheimoises culturelles et sportives.
- **Les solidarités**, pour permettre à chacun(e)s de trouver sa place, proposer différents types d'habitats, soutenir les familles, offrir des temps dédiés à nos aînés et accompagner les plus fragiles avec l'appui du CCAS.
- **La Transition Ecologique et Energétique**, en avançant de manière pragmatique dans le cadre de nos compétences, tout en sensibilisant les publics, notamment les enfants.

### Agir au quotidien et avoir une vision à plus long terme !

Nous restons mobilisés pour le cadre de vie des habitants, à votre écoute lors des rencontres de quartier, comme par une action soutenue en matière de tranquillité publique (même si rien n'est idéal dans un cadre péri urbain), avec notre Police Municipale et la Police Nationale. Sans oublier notre soutien au corps local des Sapeurs-Pompiers, toujours présents auprès de la population.

**Si nous partageons vos préoccupations quotidiennes, nous devons aussi garder un regard tourné vers l'avenir.** Notre ville a su traverser les dernières décennies en maintenant un équilibre entre constructions individuelles (majoritaires à Kingersheim) et collectives, tout en préservant ou en renaturant des espaces naturels lorsque cela est possible. La récente modification du Plan Local d'Urbanisme s'inscrit dans cette continuité.

### Une gestion complexe pour toutes les collectivités locales !

Le budget est le nerf de la guerre, particulièrement ces dernières années, avec la très forte baisse des dotations de l'État : près de 10 millions d'euros en 10 ans que notre commune n'a pas pu mobiliser pour des projets ou actions. Il a fallu faire des choix et parfois décaler des projets, ce qui est parfois difficile à expliquer, mais relève de notre responsabilité.

Le besoin d'investir est permanent pour une collectivité comme la nôtre et la baisse des dotations impacte cette capacité d'investissement, mais la commune s'est heureusement fortement désendettée depuis 2012.

Restant à votre écoute, nous vous souhaitons de belles fêtes de fin d'année !

Les élus du groupe municipal « Kingersheim, une ville qui rassemble »

## Kingersheim Nouvelle Ère

### Acteurs ou spectateurs ?

Les observateurs s'interrogent sur l'**apathie de nos concitoyens et leur résilience** alors que le pouvoir d'achat est en berne, les tensions exacerbées, la vie politique hystérisée et les problématiques nombreuses.

Force est de constater que notre ville n'échappe pas à ce constat : **de plus en plus d'habitants sont hélas aux abonnés absents des événements marquants de la vie locale.** Il est vrai que pendant des années, le discours consistait à dire : tout va bien, on s'occupe de tout, ne vous inquiétez pas ! Et un fossé a pu se créer entre ceux qui pensent agir pour le bien commun, voire participer au règlement des problèmes planétaires, et beaucoup d'autres qui vivent des difficultés au quotidien et tentent de boucler leur fin de mois.

**Mais chacun paie avec ses impôts et taxes versés à l'Etat, à la Région, à la Collectivité Européenne d'Alsace, aux intercommunalités et à la commune le financement des services.** Cette contribution confère un droit inaliénable : celui de revendiquer, de décider et d'exprimer un avis éclairé. Cette légitimité est le fondement de notre démocratie locale.

La réalité invite néanmoins à se demander si les projets ne se concentrent pas trop souvent sur des **visions à très long terme**, laissant parfois en retrait les **enjeux de proximité immédiate**. Nous devons veiller à ce que la « transition démocratique » dont on parle souvent soit concrète et apporte des solutions tangibles à nos concitoyens.

**Un sursaut s'impose pour devenir de véritables acteurs de notre ville, car nous sommes tous concernés.** Des formations données dans le domaine financier, urbanistique, réglementaire permettraient aux citoyens de décider en toute connaissance de cause.

Nous vous invitons à participer aux réunions publiques, à celles du conseil municipal, à vous engager dans la vie associative, partager vos passions, représenter les parents d'élèves, donner un peu de votre temps pour le bien commun. Dialoguons entre habitants des quartiers. Soyons solidaires pour être plus forts ensemble en ces temps bien troublés.

Bonnes fêtes de fin d'année !

Pascal Heyer, Laurent Roth, Carmen Bacany, Philippe Larger  
06 03 03 82 10 / GroupeKNE@gmail.com

## Kingersheim la Vie ensemble

Dans ces temps dans l'ombre des incertitudes que ce soit au niveau national ou européen, Cela doit nous mener à relativiser, hiérarchiser, et ordonner les priorités dans nos actions. Mais en tout cas, il ne faut pas perdre de vue la solidarité nécessaire dans ces circonstances.

Espérons une année 2026 porteuse de paix. Bonnes fêtes, et joyeux Noël,

Fadi Hachem, Kingersheim la Vie ensemble,  
07 67 37 72 14 - fadi.hachem@orange.fr